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 СПОРТ

 МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
ДЕПУТАТЫ

В центре Москвы 
пройдет «Весна 
двухколесная»
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В анимационных шале посетители смогут сделать 
временные татуировки (смываемые) на мото-
тему, воспроизвести любые рисунки на футболки. 
В торговых шале будет организована продажа ак-
сессуаров и атрибутов байкерской культуры, суве-
нирной продукцией автомототематики (мотоочки, 
куртки, обувь, брелоки, значки, сумки, шлемы, 
перчатки, кепки, банданы и т.п.). Меню предпри-
ятий общественного питания разрабатывается с 
учетом основной тематики. 
Старт мотосезона ознаменуют показательные 
выступления стантрайдеров и мастер-классы 
для посетителей по аэрографии и пинстрайпин-
гу. В прокате будут детские электромотоциклы. 
Предполагается, что выставка пройдет с 1 по 
11 мая 2014 года.

В Замоскворечье 
создана комиссия 
по экологии
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Общим решением народных избранников ста-
ло формирование комиссии по экологии и ох-
ране окружающей среды. Среди задач новой 
депутатской ячейки – разработка мероприятий 
по охране окружающей среды в границах рай-
она, организация сбора, вывоза, утилизации 
и переработки отходов, охрана зеленых зон 
и насаждений.

 ОБСУЖДЕНИЕ
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Мария Паршина

Самые острые вопросы в последнее время: высо-
кая стоимость проживания иногородних студентов, 
законодательные инициативы по урегулированию 
проблемы необоснованного повышения оплаты за 
проживание в студенческих общежитиях, а также их 
заселение рабочими мигрантами.
Дело в том, что новый закон «Об образовании» от-
менил ограничения по максимальной плате за койко-
место, в результате чего цены в некоторых студенче-
ских общежитиях резко взлетели.
«С 1 сентября прошлого года вступил в силу новый 
закон. Если раньше работала норма 5% от стипен-
дии, в новом законе это было отменено. Мы хотим 
создать систему, которая позволяет не допускать 
установления несправедливой оплаты за общежи-
тие, – отметил в своем выступлении председатель 
рабочей группы по урегулированию проблемы не-
обоснованного повышения оплаты за проживание 
в студенческих общежитиях Николай Гончар. – 
Мы внесли проект изменений в закон «Об обра-
зовании» и Жилищный кодекс. Этот законопроект 
установит замкнутый перечень критериев тех услуг, 
которые должны оплачиваться. Второе: мы должны 
искоренить понятия «дополнительные», «добро-
вольные», «обязательные услуги». У нас бывает 
ситуация, когда плата за проживание в общежи-
тиях – 560 рублей в месяц, а дополнительные, до-
бровольные и обязательные услуги стоят порядка 
3000 рублей».
Сейчас, согласно новому закону, вуз вправе сам опре-
делять размер оплаты за пользование общежитием 
и коммунальные услуги. Но в этом же законе «Об об-
разовании» прописана очень важная статья, о кото-
рой студенты просто не знают.
«Обязательно надо, чтобы ребята знали, за что они 
платят. В новом законе есть статья 39, пункт 3, где 

говорится о том, что именно со студенческими орга-
низациями, которые работают в этом университете, 
согласовывается плата, взимаемая со студентов за 
проживание в общежитиях. И многие этого не знали. 
Мы спрашивали ребят из общежитий, слышали они 
об этом или нет. В некоторых вузах даже не знают 
лидеров студсоветов, которые должны информиро-
вать студенческую общественность и быть в тесном 
контакте со всеми», – заявила заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы по образованию Алена 
Аршинова.
И если с оплатой студенческих общежитий более-
менее все ясно – ведется активная деятельность ра-
бочей группой по этой проблематике, уже рассма-
тривается новый законопроект в Госдуме, проведен 
анализ ситуации и серьезная работа с каждым кон-
кретным вузом-нарушителем, – то проблема заселе-
ния в студенческие общежития рабочих мигрантов до 
сих пор стоит остро. 
«Проживание в студенческих общежитиях мигран-
тов, приехавших в столицу не за знаниями, а на за-
работки, – это достаточно распространенное явле-
ние. Неоднократно проводились рейды в вузовских 
общагах, где, как оказывалось, проживало даже по 
10 человек в одной комнате, а оплачивал им про-
живание работодатель. Причем площадь, которую 
они занимали, равнялась далеко не нескольким 
комнатам. Приезжих трудяг заселяли, а где-то до 
сих пор продолжают селить, целыми этажами, – рас-
сказал депутат Мосгордумы Кирилл Щитов. – У нас 
есть рычаги влияния, поэтому, если у студентов и 
жителей города есть информация, что в каких-то 
общежитиях проживают мигранты, я готов лично 
эту проблему решать. Телефон нашей горячей линии: 
8 (903) 508–45–58.

В СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЩЕЖИТИЯХ ЖИВУТ 
МИГРАНТЫ? ЗВОНИТЕ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ!

 СТРОИТЕЛЬСТВО
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Иван Абрамов

По словам начальника управления, приоритет гра-
достроительной политики в центре города – учет 
мнения проживающих здесь людей. Конкретный 
тому пример – публичные слушания. «В прошлом 
году мы рассматривали на публичных слушани-
ях 20 ГПЗУ (градостроительный план земельного 
участка. – Прим. ред.), по десяти из них были приня-
ты отрицательные решения благодаря жителям», – 
объясняет Андрей Наследухов.
По мнению чиновника, в центре Москвы очень важно 
сохранить исторические здания. И даже если строе-
ние находится в плачевном состоянии, необходимо 
сделать все возможное, чтобы его отреставрировать. 
Тем не менее в этом году принято решение о сносе 
десяти строений в ЦАО. Решение принимала специ-
альная комиссия по регулированию градостроитель-
ной деятельности в центре Москвы. По словам Андрея 

Наследухова, в нее входят представители обществен-
ных структур, эксперты, журналисты, студенты МАРХИ, 
депутаты МГД. Здания, о которых идет речь, относятся 
к советскому времени и не имеют культурно-истори-
ческой ценности. Сегодня они находятся в плачевном 
состоянии. На их месте появятся новые здания обще-
ственно-делового и жилого назначения.

В ЦАО В 2014 ГОДУ ПОЯВЯТСЯ ДЕСЯТЬ НОВЫХ ЗДАНИЙ
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 ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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На первом заседании общественного совета при 
дирекции здравоохранения ЦАО обсуждались 
цели и задачи новой структуры, методы работы. 
Тут же были проведены выборы председателя 
общественного совета. Безоговорочную победу 
в них одержала Вера Шастина – главный врач 
городской поликлиники №220, депутат муници-
пального округа Арбат. 
Единогласно был утвержден план и работы со-
вета на 2014 год. Так, на заседаниях члены обще-
ственного совета собираются обсуждать вопросы 
доступности оказания медицинской помощи раз-
ным категориям граждан, в том числе пенсионе-
рам и лицам с ограниченными возможностями.

Кроме того, они подробно разберут жалобы от па-
циентов и постараются с максимальной эффектив-
ностью решать вопросы, связанные с улучшением 

качества оказания медицинской помощи на-
селению.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ ОКРУГЕ ЗАРАБОТАЛ 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ ПО ВОПРОСАМ 
МЕДИЦИНЫ

Новая пешеходная зона 
протянется от храма Христа 
Спасителя до Якиманской 
набережной
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Пешеходная зона протянется от храма Христа Спасителя 
до Якиманской набережной, при этом Берсеневскую и Бо-
лотную набережные соединят пешеходной платформой, 
а через водоотводный канал перекинут мост. 
Отметим, что судьбу территории бывшего завода «Крас-
ный октябрь» и Берсеневской набережной столичные 
власти решили в мае прошлого года. Вместо проекта по 
превращению данной зоны в «золотой остров», с элитны-
ми домами, бутиками и даже подводной парковкой мэр 
Москвы Сергей Собянин пообещал превратить террито-
рию в общественную пешеходную зону, сохранив истори-
ческие здания.

Легендарный дом Мельникова 
стал объектом федерального 
значения
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Государственная историко-культурная экспертиза при-
знала, что данное строение «представляет собой выдаю-
щуюся конструктивную, архитектурную, художественную, 
историко-культурную ценность и может быть отнесено к 
объектам культурного наследия федерального значения». 
Об этом сообщается на сайте правительства РФ.
Напомним, что одноквартирный дом архитектора Мель-
никова находится в Москве по адресу: Кривоарбатский 
переулок, 10. Он является всемирно известным памятни-
ком советского авангарда 1920-х годов, отличаясь нова-
торской конструкцией и планировкой.

Рейды по хостелам 
продолжаются
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В ходе встреч с жителями арбатских многоэтажек не 
раз была озвучена необходимость принятия законода-
тельных решений, ограничивших бы использование жи-
лого фонда в коммерческих целях. Кроме этого, люди 
обращали внимание на качество и эффективность ра-
боты камер видеонаблюдения, установленных в подъ-
ездах. Председатель комиссии Мосгордумы по безо-
пасности Инна Святенко пообещала жителям Нового 
Арбата в самое ближайшее время рассмотреть все по-
ступившие вопросы, замечания, предложения и принять 
необходимые меры для устранения наиболее острых 
проблем.

 НОВОСТИ ЦАО

Напомним, что решение о создании обществен-
ных советов в каждом административном округе 
было принято министром правительства Москвы, 
руководителем Департамента здравоохранения 
г. Москвы Георгием Голуховым. Основная цель 
создания общественных советов – оказание 
поддержки лечебным учреждениям округов для 
качественного оказания медицинских услуг.

СПРАВКА

Вера Шастина, председатель 
общественного совета при 
дирекции здравоохранения ЦАО, 

главврач поликлиники №220, депу-
тат муниципального округа Арбат:

Создание общественного совета при дирекции 
здравоохранения ЦАО поможет  вывести решение 
локальных проблем в сфере медицины на уровень 
округа. Для чего нужен совет? С одной стороны, его 
члены готовы вносить предложения по улучшению 
работы конкретных поликлиник и больниц города, 
решению наболевших проблем. С другой стороны, 
они смогут лучше нас, врачей, проинформировать 
жителей о событиях в сфере здравоохранения. На-
пример, всеобщая диспансеризация проводится во 
всех поликлиниках города на добровольной осно-
ве. Мы приглашаем людей пройти ее, но заставить 
не можем. А получить рассказ о том, что такое дис-
пансеризация от своего товарища, такого же паци-
ента,  может оказаться действеннее. 

 ГОРОД ДЛЯ ЖИЗНИ
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Традиционно месячник по приведению в порядок 
территории округа проводится с 1 по 30 апреля 
2014 года. В дни проведения месячника весеннего 
благоустройства планируется проведение двух суб-
ботников, 12 и 26 апреля. 
«Окружные службы уже приступили к работе, не до-
жидаясь официального старта месячника, – заявил 
префект ЦАО Москвы Виктор Фуер. – В этом году на 
субботниках вместе с жителями и общественными 
активистами мы приведем в порядок пять народных 
парков, созданных в прошлом году, подготовим к 
началу благоустроительных работ территорию еще 
семи парков». 

Наведение порядка после зимнего периода в ЦАО 
началось с приведения в порядок дворов, уборки 
газонов, ремонта ограждений, санитарной обрезки 
деревьев в зонах обзора дорожных знаков, на кон-
тактной сети, в местах примыкания к опорам осве-
щения и фасадам домов.

В СТОЛИЦЕ СТАРТУЕТ МЕСЯЧНИК ВЕСЕННЕГО 
БЛАГОУСТРОЙСТВА

В апреле в округе планируется высадить 
2404 новых дерева и 12 709 кустарников. 
Дополнительно будет устроено 3350 цветников 
и установлено 180 цветочных вазонов. В ходе 
месячника коммунальные службы ЦАО промоют 
2940 фасадов и цоколей зданий, отремонтируют 
310 лестниц, 323 крыльца, 1952 входные двери 
в подъезды и освещение в 810 подъездах. Также 
намечено привести в порядок 1800 подваль-
ных и чердачных помещений. Ремонт ожидает 
795 детских и 24 спортивные площадки. Будет 
покрашено более 280 тысяч погонных метров 
газонных ограждений, 2800 мусорных контей-
неров и 2436 урн. Также по поручению префек-
та сотрудники административно-технической 
инспекции округа провели проверку состояния 
домовых знаков на 8212 домах (всех жилых 
и нежилых зданий), выявлено 232 нарушения, 
которые будут устранены в ходе месячника.

ЦИФРЫ
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ПРИЕМЫ И ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ 
ГОРОДА МОСКВЫ
депутата Государственной думы 
Гончара Н.Н. в марте 2014 года будут 
проходить по следующим адресам:

20 МАРТА 2014 ГОДА  18.0020.00  
прием жителей, г. Москва, Колокольников пер., д. 22,  
МО ВПП «Единая Россия» ЦАО (запись по телефону: 
8-499-263-87-70).
22 МАРТА 2014 ГОДА  12.0014.00  
встреча с жителями Басманного района города Москвы,  
пер. Огородноя Слобода, д. 6, Дворец детей и молодежи 
(справки по тел.: 8-499-263-87-70).
24 МАРТА 2014 ГОДА  14.0017.00  
прием жителей, г. Москва, 3-й Самотечный пер., д. 3, 
стр. 1, МГРО «Единая Россия» (запись по телефону: 
8-495-780-00-26).
26 МАРТА 2014 ГОДА  18.0021.00  
прием жителей, г. Москва, Фурманный пер., д. 13 (запись 
по телефону: 8-499-263-87-70).
29 МАРТА 2014 ГОДА  12.0014.00  
встреча с жителями района Замоскворечье,  ул. Бахру-
шина, д. 17, ЦДТ «Москворечье» (справки по телефону: 
8-499-263-87-70).

ПРИЕМЫ И ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ 
ГОРОДА МОСКВЫ 
депутата Московской городской думы 
Кирилла Щитова в марте 2014 года:

20 МАРТА 2014 ГОДА С 18:00 – прием жителей райо-
на Басманный, ул. Госпитальный Вал, д. 5, корп. 18, Совет 
ветеранов (телефон для справок: 8-495-621-47-73).
26 МАРТА 2014 ГОДА С 18:00 – прием жителей райо-
на Красносельский, ул.Садовая-Спасская, д.19, стр.1, Со-
вет ветеранов (телефон для справок: 8-495-621-47-73).

 ОФИЦИАЛЬНО

– Мы с мужем находимся в разводе. Но ребенок прописан 
у него в квартире. Я хочу прописать его к себе. Есть ли 
какие ограничения для этого и какие документы нужны 
для выписки из квартиры мужа? 
– В соответствии со ст. 65 Семейного кодекса РФ роди-
тельские права не могут осуществляться в противоречии с 
интересами детей, место жительства которых при раздель-
ном проживании родителей устанавливается соглашени-
ем между ними. При отсутствии соглашения спор между 
родителями разрешается судом исходя из интересов де-
тей и с учетом их мнения. При достижении соглашения с 
бывшим супругом либо по соответствующему судебному 
решению об определении места жительства несовершен-
нолетнего ребенка вы вправе зарегистрировать его в сво-
ей квартире на основании документа, удостоверяющего 
вашу личность, документа, подтверждающего ваше право 
пользования жилым помещением, свидетельства о рожде-
нии ребенка и заявления установленной формы. Снятие 
с регистрационного учета по прежнему месту жительства 
будет осуществлено непосредственно органами Феде-
ральной миграционной службы.

Прокурор Центрального административного округа 
М.Ю. Устиновский

 ВОПРОС – ОТВЕТ

ВОЗМОЖНЫЕ 
СЦЕНАРИИ РАЗВИТИЯ 
ОПАСНОЙ СИТУАЦИИ 
И РЕКОМЕНДУЕМЫЕ 
ДЕЙСТВИЯ ПРИ НИХ:

   , 
 

Позвоните в пожарную охрану по телефону 101!
• Намочите плотную ткань (простыню, поло-

тенце), при задымлении закройте ею дыха-
тельные пути.

• Загерметизируйте воздуховоды (бытовую 
вентиляцию) и окна, чтобы дым не напол-
нил вашу квартиру. Для этого используйте 
любую пленку, целлофановый пакет, при-
клеив их скотчем по периметру. Отключите 
кондиционеры.

• Посмотрите в глазок входной двери. Если 
видите дым на лестничной площадке, за-
навесьте входную дверь мокрым одеялом 
и поливайте ее водой.

  ,  
Позвоните в пожарную охрану по телефону 101!
• Срочно эвакуируйтесь, если огонь добрался 

до вашей квартиры, не теряйте времени.
• Перед выходом из квартиры посмотрите 

в глазок. Если задымление на лестничной 
площадке слишком сильное, не рискуйте.

• Помните, трудно спуститься с верхних эта-
жей многоэтажных зданий в условиях силь-
ной задымленности, даже закрыв дыхатель-
ные пути влажной тканью.

• Учитывайте, что видимость может свестись 
к нулю.

• Проверьте, приехали ли пожарные машины. 
Если да, то позвоните по телефону 101 и 
предупредите о ситуации в вашей квартире.

• Вывесьте за окно яркую ткань, чтобы при-
влечь внимание.

• При невозможности эвакуации загермети-
зируйте входную дверь мокрым одеялом, 
поливайте ее водой.

• Не выходите из квартиры, если можно до-
ждаться помощи.

• Дотроньтесь рукой до входной двери. Если 
она горячая, выходить нельзя. Следует до-
жидаться спасателей, загерметизировав 
квартиру, как было рекомендовано выше.

• При необходимости эвакуации из квартиры 
предупредите окружающих об опасности.

• Не заходите в лифт! Спускайтесь по лестнице.

  
• Рассчитывайте свои силы. Эвакуация с верх-

них этажей при сильном задымлении затруд-
нена.

• При задымлении квартиры выйдите на балкон, 
плотно закрыв за собой дверь.

• Помните: пользоваться лифтом нельзя!
Группа противопожарной пропаганды и 

общественных связей ОНД Управления по ЦАО 
Главного управления МЧС России по г. Москве

 МЧС НАПОМИНАЕТ
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ЭЛЕКТРОННУЮ КАРТУ 
С ВАКАНСИЯМИ ДЛЯ 
ИНВАЛИДОВ СОЗДАДУТ 
В 2014 ГОДУ

      
     

 .     
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По словам руководителя Департамента труда и занято-
сти, в 2014 году московские инвалиды также смогут по-
лучить сертификаты для повышения квалификации. «Мо-
сква будет компенсировать работодателю часть затрат 
на повышение квалификации», – сообщил Александр 
Кириллин на пресс-конференции в РИА «Новости». Так-

же будет рассмотрен вопрос по созданию сертификата 
для трудоустройства инвалидов, которые в первый раз 
ищут работу, отметил Кириллин.
Кроме этого, он рассказал, что с этого года департа-
менту переданы полномочия Министерства труда РФ в 
части подготовки и переподготовки инвалидов для их 
последующего трудоустройства. «В 2013 году в службу 
занятости за содействием трудоустройства обратилось 
2736 инвалидов. Более тысячи человек, или 40,5%, были 
трудоустроены. На квотируемые рабочие места в орга-
низации города в прошлом году трудоустроено 34 тыся-
чи инвалидов», – отметил чиновник.

 ОБЩЕСТВО

УРОВЕНЬ УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ 
РАБОТОЙ СЛУЖБ ЖКХ ВЫРОС
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Сергей Собянин напомнил, что в Москве регулярно 
проводятся опросы жителей о проблемах и дости-
жениях в различных областях городского хозяйства. 
«Я должен сказать, что на самом деле уровень удов-
летворенности работой жилищно-коммунального хо-
зяйства среди всех отраслей городского хозяйства 
самый высокий», – сказал Собянин.

Мэр Москвы подвел итоги работы городского хозяй-
ства минувшей зимой. «Четыре года уже мы не имеем 
серьезных проблем и отключений домов от тепла, что 
для нашей страны является большой редкостью», – от-
метил мэр.

 ЖКХ

СТОЛИЧНЫЕ ЯРМАРКИ 
ВЫХОДНОГО ДНЯ НАЧНУТ 
РАБОТАТЬ С 4 АПРЕЛЯ

     
 ,     

124 .      
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Ярмарки выходного дня начнут работать 
с 4 апреля, сообщила «Российская газета». 
Напомним, что на зимние каникулы яр-
марки ушли в январе. Власти приняли 
решение свернуть их работу по причине 
того, что на улице, даже при нулевой тем-
пературе воздуха, невозможно сохранить 
надлежащее качество продуктов. Опыт мо-
розных января, февраля и марта 2013 года 
показал, что фрукты, овощи, молочные 
продукты просто перемерзали, ожидая 
своего покупателя. И хотя столичные вла-
сти за счет бюджетных средств оборудова-
ли все ярмарки палатками, столами, холо-
дильниками, генераторами, в морозы все 
это лучше не использовать. Обогреватели 
на улице бесполезны, а холодильники на 
морозе работать отказываются.
В этом году количество ярмарок практи-
чески не изменилось, так, в Центральном 
округе, по словам заместителя префекта 
ЦАО Артура Никитюка, возобновят работу 
десять фермерских рынков.

КОЛИЧЕСТВО РЕКЛАМНЫХ 
УКАЗАТЕЛЕЙ В МОСКВЕ 
СОКРАТИТСЯ ВДВОЕ

    -
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«На сегодняшний день более 6 тысяч указа-
телей в городе установлено с рекламными 
модулями, разработана схема, проходят со-
гласования. Останется не более 3 тысяч ука-
зателей с рекламными модулями в общей 
системе навигации городской, где будет 
и транспортная навигация, где будет нави-
гация, связанная с домовыми указателями, 
это городская программа», – сказал Черни-
ков в эфире телеканала «Москва 24».
Он добавил, что указатели будут разме-
щаться не там, где захотят рекламщики, 
а там, где они нужны, для того чтобы людям 
было удобно ориентироваться.

 ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ  
    РЫНОК

В МОСКВЕ ВЫБЕРУТ ЛУЧШИЙ 
ПРОЕКТ СТРОИТЕЛЬСТВА 
И ИНВЕСТИЦИЙ
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В жюри конкурса вошли: руководитель Департамента 
градостроительной политики Сергей Лёвкин, президент 

Российской академии архитектуры и строительных наук 
Александр Кудрявцев, главный архитектор столицы Сер-
гей Кузнецов, председатель Москомэкспертизы Игорь 
Солонников и другие эксперты. 
Конкурс «Лучший реализованный проект года в обла-
сти инвестиций и строительства» проводится в Москве 
с 2000 года. Он призван поощрить создателей лучших 
зданий и сооружений, а также привлечь внимание об-
щественности и специалистов к использованию совре-
менных технологий в строительстве. Его уникальность 
в том, что заявить проект на участие в конкурсе имеют 
право не только организации, выполнявшие проектные, 
строительные работы, осуществлявшие инвестирование 
и другие функции при создании объекта, но и любой из 
участников строительства. Число участников конкурса в 
2013 году значительно увеличилось: в 16 номинациях 
было представлено 63 проекта (в 2012 году – 36).

 СТРОИТЕЛЬСТВО

Более подробно о 
конкурсе «Лучший 
реализованный 
проект года в 
области инвестиций 
и строительства» 
можно узнать на сайте 
префектуры ЦАО 
cao.mos.ru. 




